

石川裕夏 福井県コンクリート診断士会会長に聞く

国土交通省がインフラメンテナンスに関するすぐれた取り組み事例を公募して紹介する「グッドプラクティス」に、福井県コンクリート診断士会（石川裕夏会長）の活動が選ばれ、このほど同省が運営するインターネット上のインフラメンテナンス情報ポータルサイトで「地域のコンクリート構造物の維持管理に貢献～福井県コンクリート診断士会の取組～」として公表された（<http://www.mlit.go.jp/sogoseisaku/maintenance/034.html>）。石川会長に同診断士会の活動状況や今後の展望などを聞いた。

――今回、福井県診断士会の取り組みが国交省に高く評価された。

石川会長 今回選ばれ

た47件、延べ68者の取り

組みのうち、個人の集ま

りである任意団体の活動

としては唯一当会が選ば

れた。北陸3県からの認

定としても唯一だ。

とこに高く評価された

のは、県や県内自治体の

橋梁長寿命化修繕計画策

定委員会等に委員として

会員を派遣したり、自治

が、同時に、地元自治体

との連携を軸にした地域

密着型の活動には一貫し

て力を注いだ。これ

は他地区の診断士会には

見られない特徴といつ

てから活動を行ってきた。

石川会長 当然ながら

、診断士会としての活

動の柱の一つは会員の継

続教育・相互研鑽である

が、同時に、地元自治体

の技術力や人員の深刻な

不足を背景に、当会に対

して「職員に対する研修

会の開催や協力」「維持

管理に関する技術的な支

援を行ってきました。

地域密着で「グッドプラス」認定

自治体支援し信頼育む

いいだろう。自治体の診断士も積極的にご入会のこと改めて確認されたい。

——福井県診断士会は以前から「地域密着型」をキ

可能と考えている。

そもそもコンクリート構造物は、地域の材料をもつて造られ、地域の自然環境下に置かれるもの。維持管理には構造物の構造物は、地域の構造物を構造物の維持管理は、その地域のことをよく知る、

地域のコンクリート診断士が担う引き続き当会の理念としていきた

い。 断士の技術力がこうした象施設および対象業務の適用範囲が最も広い民間

地域のコンクリート構造物が資格となつた。

大変喜ばしいことではあるが、コンクリート診

断士の技術力がこうした構造物の維持管理に

登録範囲と同時に責任も

ソネル」の「点検」および「診断」業務でコンクリート診断士が積極的に活動されることになり、

別のある診断士登録者数をみると、15年4月1日現在で全国最多である東京の1764人、2番目に多い大阪の897人を大きく下回り、福井県は138人で全国で18番目となることを考えると、当会の組織率が際立つて高いことがわかる。

背景として、北陸地区のコンクリート構造物が厳しい劣化環境にさらさ

れ、構造物の維持管理に

対する意識や関心が高か

ったことや、全国で最も早く診断士会が発足した

ことからコンクリート診

断士の認知が比較的の高ま

っていることがあると考

えられる。加えて、当会

が診断士の受験者支援に

力を入れてきた成果もあ

るだろう。

今後も、今回国交省に

ご評価いただいた地域密

着型の活動を継続してい

くとともに、広く一般市

民に対してインフラの維

持管理の重要性を啓発す

るような取り組みにも力

を入れていきたいと考え

ている。